

créée ne pourra changer. Manifestations profanes, scènes sacrilèges peuvent s'ouvrir un passage, quand le ciel le permet, sur le sol romain, mais elles ne sont pas romaines.

Nous vous sommes reconnaissant, vénérables Frères, des sentiments pleins de courtoisie que vous venez de Nous renouveler par l'intermédiaire du vénéré doyen de votre Sacré-Collège, et surtout du dévouement constant qui fut et reste toujours pour Nous le plus grand des réconforts humains.

Vous ne trouverez pas étrangère au caractère de cette cérémonie l'invitation que Nous vous faisons de vous joindre à Nous, dans la sainte unité de la prière, pour une intention toute conforme aux règles de cette charité évangélique, qui ne connaît ni distance de lieux, ni différence de races. Supplions tous le Seigneur de daigner prendre en pitié le duel sanglant qui dure depuis des mois sur la terre africaine ; que sa bonté y mette un terme !

Ils sont tous ses fils et nos frères, ceux qui souffrent là-bas dans la terrible agonie des angoisses et des exterminations de la guerre ; et déjà elles sont trop nombreuses les victimes qui sont tombées des deux côtés.

Que Dieu daigne les regarder d'un œil paternel, éteindre les colères, conduire les cœurs à des résolutions de modération réciproque et de concorde, afin qu'ils puissent revenir, le plus tôt possible, à une amitié loyale, solide, consacrée dans l'embrassement de la paix et de la justice.

---